

*Trabajadores renuncian al ajuste salarial*

## Mina Huanuni en crisis

- *Caída de precios internacionales de minerales reduce ingresos de la empresa. Trabajadores afirman que su prioridad es recuperar la economía del centro minero. La libra fina de estaño fue cotizada en \$us 10.56 en Londres.*

La delicada situación económica por la que atraviesa la empresa Huanuni, debido a la caída de los precios internacionales de minerales y la baja producción, ocasionó la reducción de ingresos al centro minero, por lo que los trabajadores decidieron renunciar al incremento salarial del 10 por ciento y el 20 por ciento a la masa salarial.

Frente a la caída de precios del estaño, los dirigentes afirman que la mina "se encuentra en un atolladero" y los trabajadores buscan contribuir a su reactivación. La Bolsa de Metales de Londres cotizó ayer en \$us 10.56 la libra fina de estaño.

La empresa minera Huanuni cuenta con 4.560 trabajadores y atraviesa por una de sus peores crisis económicas, ya que no generó utilidades y trabajó "al tope" de sus operaciones, sostiene un informe de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol). Al momento, Huanuni registra una producción de 900 a 1000 toneladas métricas de estaño fino por mes.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EXISTE PREOCUPACIÓN ENTRE LOS MINEROS ASALARIADOS, DEBIDO A QUE LA EMPRESA MINERA HUANUNI ATRAVIESA POR SU PEOR MOMENTO.

Piden aprobar Ley de Agua antes que norma minera

La Ley de Minería debe volver a fojas cero y, antes que esa norma, debe aprobarse una Ley del Agua, manifestó la representante de la coordinadora de Defensa del río Desaguadero, lagos Ururi y Poopó de Oruro, María Luisa Rafael.

"Rechazamos esta ley minera que es anticonstitucional, nos está quitando nuestros recursos renovables y no renovables, por tanto, nosotros queremos que la gente tome conciencia por lo que se está luchando", explicó.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



LA DISPLASIA DE CADERA ES UNA ENFERMEDAD QUE SE PRESENTA EN NIÑOS MENORES DE DOS AÑOS, PERO PUEDE TENER CONSECUENCIAS DE CONSIDERACIÓN EN EDAD ADULTA.

*Advierten que no permitirán reducción de curules*

## Tres departamentos en emergencia por escaños

La aprobación del reglamento para la delimitación de circunscripciones del Tribunal Supremo Electoral (TSE) puso en emergencia a Santa Cruz, Chuquisaca y Potosí, por lo que sus representantes aseguran que no permitirán la reducción de curules uninominales para capitales.

Al respecto, el vicepresidente de la entidad, Wilfredo Ovando, reiteró que aún no se elaboró la cartografía electoral y que este organismo realizará un informe técnico respecto a las fórmulas matemáticas usadas para la aprobación del Reglamento en Sala Plena.

La senadora opositora María Elba Pinker sostuvo que como Santa Cruz no cuenta con vocales departamentales en su Tribunal Departamental Electoral, los vocales están aprovechando esta

situación para hacer que un municipio con casi dos millones de habitantes tenga una sola representación uninominal en diputados.

Por otro lado, los representantes cívicos y de agrupaciones políticas de las regiones de Potosí y Sucre también expresaron su inconformidad ante las posibles modificaciones de representatividad en la Asamblea Legislativa. Ambas ciudades se quedarían sin un representante uninominal ante Diputados.

"Vemos una estrategia política simplemente para fortalecer los bolsos políticos que tiene el MAS en el área rural", aseguró el dirigente de los Demócratas, Luis Ayllón.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Displasia serio problema para menores de edad

La displasia de cadera y los traumas por accidentes son problemas serios que afectan a los menores de edad, y si estos no son tratados a tiempo pueden dejar lesiones para toda la vida.

Teddy Slongo, especialista en fracturas y problemas ortopédicos en infantes, sostuvo que la displasia de cadera en nuestro país es uno de los problemas de mayor frecuencia en menores. "El diagnóstico y la prevención de la enfermedad es lo más importante, para evitar que los índices se incrementen", aconsejó.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

*Según datos del INE*

## Bolivia importa más alimentos y bebidas

El valor de las importaciones de productos al país, tales como alimentos y bebidas, aumentó en un 13 por ciento con relación al mismo período del 2013, es decir 269 millones de dólares más y 21 por ciento con relación al 2012, con 415 millones de dólares adicionales, lo que representaría fortalecer el empleo de otros países.

Según el reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), en el primer trimestre del año las importaciones bolivianas acumularon 2.372 millones de

dólares por la compra de 1,2 millones de toneladas. Las categorías económicas con mayor porcentaje de participación sobre el total fueron: Suministros Industriales (28% del total importado); Bienes de Capital (27%) y Equipos de Transporte, sus piezas y accesorios (15%).

El valor de las importaciones de esta categoría de alimentos y bebidas se incrementó en 25 por ciento, en términos absolutos se registró una suba de 38 millones más. El volumen incrementó en 55 por ciento.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Papa insta a ONU promover movilización ética mundial

**Ciudad del Vaticano, (EFE).** - El papa Francisco instó ayer a las Naciones Unidas a promover una "movilización ética mundial" que acabe con las desigualdades y difunda "un ideal común de fraternidad y solidaridad".

Así lo dijo el pontífice al secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, a quien recibió en audiencia en el Vaticano.

Durante la reunión el papa Bergoglio instó a poner en marcha medidas "que incidan sobre las causas estructurales de la pobreza y del hambre".

El encuentro con el secretario general de la ONU se produjo después de la comparecencia esta semana de la Santa Sede ante un comité de la organización en Ginebra en relación con

casos de pederastia.

El papa también recibió en audiencia a otros miembros de la organización dentro del "encuentro semestral de coordinación estratégica de la Junta de jefes ejecutivos del sistema de Naciones Unidas", en palabras de Jorge Bergoglio.

Durante la reunión, que se produjo a puerta cerrada, el papa Bergoglio instó a poner en marcha medidas "que incidan sobre las causas estructurales de la pobreza y del hambre".

El papa afirmó que la ONU debe trabajar para ayudar a "una parte importante de la humanidad" que continúa "excluida de los beneficios del progreso y relegada a seres de segunda categoría".



EL TENISTA ESPAÑOL RAFAEL NADAL DEVUELVE LA BOLA AL CHECO TOMAS BERDYCH EN EL PARTIDO DE CUARTOS DE FINAL DEL MASTERS 1.000 DE MADRID QUE SE DISPUTA EN LA CAJA MÁGICA.

Rafael Nadal supera la barrera de cuartos

Rafael Nadal se clasificó para las semifinales del Mutua Madrid Open después de imponerse a Tomas Berdych en dos mangas. El balear, que defiende título en la capital, superó la ronda en la que se había quedado enclavado en los dos últimos torneos (Montecarlo, Barcelona). Ahora se cruzará con Roberto Bautista.

"Las derrotas generan dudas, pero no es lógico ganar todos los años en los mismos torneos",

dijo Rafa Nadal en la rueda de prensa previa al torneo. "Ganar y ganar, no hay otra fórmula para recuperar la confianza", sentenciaba su tío y entrenador Toni Nadal. En esa está el genio de Manacor, que se ha colado en las semifinales del torneo después de doblegar a Tomas Berdych por un marcador de 6-4 y 6-2 tras una hora y veinticinco minutos de juego.

Inf. Suplemento Deportivo

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

**SOBOCE, propone una solución.**

Son **1348** días y la injusticia continúa.